

martyrs étaient amoncelées et toutes brillantes en différents endroits.

“ Qu'est-ce que cela ? s'écria l'un des fossoyeurs.

— Une nouvelle preuve de la puissance de notre Dieu, répondit un autre. Les païens ont voulu confondre les reliques des martyrs avec les cendres des malfaiteurs. La colère de Dieu a dispersé les restes des impies et les cendres brillantes sont les reliques de nos frères morts pour la foi. Hâtons-nous de les recueillir et de les mettre en sûreté, puis avertissons notre évêque de cette miraculeuse intervention, avant son départ pour l'exil.”

Dix ou douze fossoyeurs se mirent à l'œuvre, ils emportèrent leur trésor auprès du sépulchre d'Éneratida.

L'inconnu était encore prosterné sur la sainte tombe.

“ Vous êtes demeuré bien longtemps ici, dit un fossoyeur.”

Il n'eut pas de réponse et continua.

“ Vous sentez-vous malade ? avez-vous besoin de secours ? ”

Et comme l'étranger se taisait toujours, le chrétien approcha la lanterne du visage de celui qui l'intriguait tant. Il vit alors que les yeux et les lèvres de l'infortuné étaient fermés et qu'une sueur froide perlait sur son front.

“ Cette homme se meurt, s'écria-t-il, vite de l'eau, rafraichissons son visage et cherchons à le faire revenir à lui.”

On étendit le malade par terre ; les fossoyeurs le frictionnèrent avec intelligence et charité : on mouilla son front avec de l'eau fraîche. L'inconnu revint à lui.

“ Vous êtes souffrant ? ” lui demandèrent les fossoyeurs.

L'infortuné entr'ouvrit les yeux.

“ Je vais mourir, dit-il ne vous éloignez pas : mais de grâce laissez-moi expirer près du tombeau d'Éneratida et de sa compagne ; près des reliques de ces deux vierges pures, j'espère miséricorde.

— Vous êtes chrétien, lui demandèrent les fossoyeurs.

— Par le désir seulement, le sang d'une martyre a jailli sur mes yeux, il les a ouverts à la lumière. Cela suffit-il pour m'assurer le salut ?

— Il vous faut le baptême, répondit le chef des pieux fidèles. Recommandez-vous à Dieu, implorez le pardon de vos péchés et promettez de croire tout ce que la foi de Jésus-Christ enseigne dans votre état, Dieu ne vous demande pas de plus grande science